

1575-3772-1-PB.pdf

by Nasruddin Yusuf

Submission date: 14-Jun-2023 10:32AM (UTC+0700)

Submission ID: 2115677792

File name: 1575-3772-1-PB.pdf (172.29K)

Word count: 3928

Character count: 25042

7
**PENGARUH KOMPENSASI TERHADAP MOTIVASI
KERJA GURU TIDAK TETAP (GTT) SMK SWASTA
ISLAM DI KOTA MANADO**

A¹⁶ Latif Samal

IAIN Manado

Jl. DR. SH. Sarundajang Kawasan Ringroad I Manado

email : latifsamal@iain-manado.ac.id

N¹⁶ uddin Yusuf

IAIN Manado

Jl. DR. SH. Sarundajang Kawasan Ringroad I Manado

email : nasruddinyusuf@iain-manado.ac.id

R¹⁹ vai Bolotio

IAIN Manado

Jl. DR. SH. Sarundajang Kawasan Ringroad I Manado

email : rivaibolotio@iain-manado.ac.id

Abstrak: Penelitian ini bertujuan untuk menganalisa pengaruh kompensasi terhadap motivasi kerja guru tidak tetap (GTT) SMK Swasta Islam di Kota Manado. Aspek kompensasi dan motivasi tidak dapat dipisahkan dalam manajemen sumber daya manusia. Kompensasi dan motivasi memiliki keterkaitan dan hubungan yang saling mempengaruhi dalam mendukung kinerja seseorang. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kuantitatif. Populasi penelitian adalah guru tidak tetap SMK Swasta Islam Kota Manado sebanyak 30 orang guru. Dengan menggunakan teknik pengumpulan data komunikasi tidak langsung, komunikasi langsung dan observasi dengan alat pengumpulan data berupa angket, wawancara dan observasi dan dianalisis menggunakan teknik regresi (hubungan kausalitas). Hasilnya menunjukkan kesimpulan bahwa terdapat pengaruh sebesar 0,54, atau 29,7% variabel kompensasi terhadap variabel motivasi kerja pada guru tidak tetap SMK Swasta Islam di Kota Manado, hipotesis nol (H₀) ditolak karena t hitung > t tabel (3,443 > 2,045).

Abstract: Effect Of Compensation On The Motivation Of Non-Permanent Teachers (Gtt) Of Private Islamic Vocational Schools In Manado City. This study aims to analyze the effect of compensation on the motivation of non-permanent teachers of Islamic Private Vocational Schools in Manado City. Aspects of compensation and motivation cannot be separated in human resource management. Compensation and motivation have relationships and relationships that influence each other in supporting one's performance. The method used in this study is quantitative. The research population is a teacher not fixed vocational school private Islam Manado city as many as 30 teachers. Using indirect communication data collection techniques, direct communication, and observation with data collection tools in the form of questionnaires, interviews, and observations and analyzed using regression techniques (causality relationships). Resulting in the conclusion that there is an influence of 0.54, or 29.7% of compensation variables to work motivation variables in teachers not fixed Islamic Private Vocational School in Manado City, hypothesis zero (H₀) is rejected because the calculation of > t table (3,443 > 2,045).

Kata Kunci: Kompensasi, Motivasi Kerja, Guru Tidak Tetap

Pendahuluan

Pendidikan yang berkualitas seperti yang diamatkan dalam UU Nomor 20 tahun 2003 Tentang Sistem Pendidikan Nasional, dapat diwujudkan dengan dukungan semua pihak mulai dari pemerintah pusat, pemerintah daerah, kepala sekolah, guru, masyarakat, orang tua siswa dan siswa yang memiliki tugas dan wewenang berbeda sesuai porsi masing-masing. Ditinjau dari tugas dan tanggung jawabnya, guru memegang porsi yang lebih besar dalam sebuah proses pendidikan di sekolah dibandingkan pihak-pihak lain. Guru menjadi ujung tombak atau penentu keberhasilan sebuah proses pendidikan. Kurikulum yang ditetapkan pemerintah, alokasi dana dalam jumlah besar dan manajemen yang baik dari kepala sekolah tidak akan berdampak signifikan terhadap peningkatan kualitas pendidikan jika guru yang kerja di kelas tidak memiliki kompetensi yang diharuskan sebagai seorang pendidik. Rusman menyatakan bahwa: Guru merupakan ujung tombak keberhasilan kegiatan pembelajaran sekolah yang terlibat langsung dalam merencanakan dan melaksanakan kegiatan pembelajaran. Kualitas kegiatan pembelajaran yang dilakukan sangat tergantung pada perencanaan dan pelaksanaan proses pembelajaran yang dilakukan oleh guru. Tugas guru bukan semata-mata kerja (*teacher centered*), tapi lebih kepada membelajarkan siswa (*student centered*).¹

Berdasarkan pendapat tersebut, dapat disimpulkan bahwa untuk menghasilkan manusia yang cerdas berakhlak diperlukan pendidikan yang berkualitas dan untuk mewujudkan pendidikan yang berkualitas diperlukan guru yang kompeten dan berkualitas. Guru yang kompeten lebih mampu menempatkan pendidikan sebagai wadah membelajarkan siswa daripada hanya semata-mata tempat untuk kerja.

Guru dituntut dapat memenuhi standar kompetensi dan kompetensi dasar yang ditetapkan pemerintah dalam menjalankan tugas dan kewajiban guna mengarahkan peserta didik agar dapat menyesuaikan diri dengan perubahan sosial masyarakat dan perkembangan ilmu pengetahuan dan teknologi (IPTEK). Tuntutan tersebut selayaknya dapat diimbangi dengan sebuah jaminan agar guru lebih menghayati hak dan tanggung jawabnya sebagai tenaga profesional. Jaminan yang dimaksud berupa jaminan kesejahteraan yang ditopang oleh penghasilan yang memadai, jaminan kesehatan, jaminan mengembangkan kualitas diri serta jaminan keamanan dan kenyamanan dalam melaksanakan tugas. Ketentuan tentang jaminan guru sudah diatur dalam UU NO. 20 Tahun 2003 tentang Sistem Pendidikan Nasional pasal 40 ayat (1), yang berbunyi: Pendidik dan tenaga kependidikan berhak memperoleh: (a) penghasilan dan jaminan kesejahteraan sosial yang pantas dan memadai; (b) penghargaan sesuai dengan tugas dan prestasi kerja; (c) pembinaan karier sesuai dengan tuntutan pengembangan kualitas; (d) perlindungan hukum dalam melaksanakan tugas dan hak atas hasil kekayaan intelektual; dan (e) kesempatan untuk menggunakan sarana, prasarana, dan fasilitas pendidikan untuk menunjang kelancaran pelaksanaan tugas.²

Pemenuhan jaminan sebagai konsekuensi terhadap pengakuan profesi keguruan dan peningkatan kesejahteraan guru telah mulai dilaksanakan dengan diberlakukannya sertifikasi guru baik melalui portofolio maupun jalur pendidikan. Melalui sertifikasi, guru yang dinyatakan profesional akan mendapat tunjangan kesejahteraan senilai besaran satu bulan gaji pokok yang artinya guru tersebut akan menerima penghasilan dua kali lipat daripada penghasilan mereka sebelum sertifikasi. Peningkatan penghasilan ini dapat berdampak pada

¹ Rusman. *Model-Model Pembelajaran: Mengembangkan Profesionalitas Guru*, (Jakarta: PT Raja Grafindo Persada, 2010)

² UU NO. 20 Tahun 2003 tentang Sistem Pendidikan Nasional.

peningkatan kesejahteraan dan peningkatan kualitas guru yang bersangkutan karena guru diharapkan dapat lebih termotivasi untuk mengembangkan kompetensinya dan berfokus pada upaya mencapai tujuan pendidikan dalam proses belajar kerja di kelas tanpa memikirkan kondisi ekonominya.

Upaya pemerintah dalam meningkatkan kesejahteraan melalui jalur sertifikasi masih dianggap belum merata karena hanya diberikan kepada guru yang berstatus Pegawai Negeri Sipil (PNS) yang telah lulus sertifikasi. Ketidakmerataan kesejahteraan melalui jalur sertifikasi menimbulkan sebuah ⁵²nomena atau persoalan lain dalam pendidikan, yakni tentang nasib Guru Tidak Tetap (GTT) yang ada di sekolah swasta Islam dengan sistem upah honorer mingguan sehingga tidak memperoleh tunjangan sertifikasi yang sebenarnya mengemban tugas dan amanah yang sama dengan guru PNS dalam mewujudkan pendidikan yang berkualitas. Perbedaan status yang berdampak pada jumlah penghasilan guru telah dilegalisasi oleh pemerintah melalui UU No. 14 Tahun 2005 pasal 15 yang memuat perbedaan penghasilan antara guru di sekolah negeri dan sekolah swasta. Pasal 15 ayat (3) menyebutkan bahwa; “Guru yang diangkat oleh satuan pendidikan yang diselenggarakan oleh masyarakat diberi gaji berdasarkan perjanjian kerja atau kesepakatan bersama”.³ Berdasarkan bunyi pada ayat ini dapat dijabarkan bahwa guru bersatus tidak tetap dan guru yayasan yang ada di sekolah swasta hanya diberikan gaji sesuai kesepakatan kerja dengan pengelola sekolah sehingga pemerintah tidak akan bertanggungjawab terhadap kesejahteraan Guru Tidak Tetap di sekolah swasta Islam.

Jumlah kompensasi yang dianggap lebih kecil diduga berdampak pada motivasi guru dalam kerja akan lebih rendah, karena Guru Tidak Tetap masih harus mencari sumber penghasilan selain kerja yang dapat menyita waktu sehingga Guru Tidak Tetap di SMK Swasta Islam tidak dapat secara optimal mengembangkan potensi diri. Selain itu, berdasarkan observasi di lapangan, Guru Tidak Tetap di SMK Swasta Islam Kota Manado juga memiliki bebas psikologis yakni perasaan rendah diri karena statusnya sebagai tenaga honorer. Kurangnya motivasi kerja dan beban psikologis yang dialami Guru Tidak Tetap tampak dalam menjalankan tugas kerja sehari-hari yakni guru belum maksimal dalam memanfaatkan modal dan media pembelajaran yang tersedia karena merasa bahwa kompensasi yang diterima belum sebanding dengan tugas yang mereka kerjakan di sekolah.

Femonema ini diperkuat dengan hasil penelitian Fitri Ariani tentang pengaruh gaji terhadap komitmen guru honor di SMA Josua Medan, mengungkapkan bahwa terdapat hubungan erat dan signifikan antara jumlah gaji dengan komitmen guru honor. Artinya, semakin tinggi gaji yang diterima, ⁴semakin tinggi pula komitmen guru honor di sekolah tersebut.⁴ Selain itu, hasil penelitian Nunung Ristiana (2012), tentang pengaruh kompensasi, lingkungan kerja dan motivasi kerja terhadap kinerja guru tidak tetap (GTT) pada SD/MI Kabupaten Kudus, mengungkapkan bahwa kompensasi, lingkungan kerja dan Motivasi Kerja memiliki pengaruh signifikan terhadap kinerja Guru Tidak Tetap di tingkat SD/MI Kabupaten Kudus. Semakin tinggi kompensasi yang diterima, maka kinerja guru juga semakin meningkat.⁵ Berdasarkan uraian di atas, maka pengaruh kompensasi terhadap motivasi kerja Guru Tidak tetap (GTT) di SMK Swasta Islam Kota Manado ini dianggap layak dan penting untuk diteliti.

³⁴

³ UU No. 14 Tahun 2005 tentang Guru dan Dosen

⁴⁷

⁴ Fitri Ariani. *Pengaruh Gaji Terhadap Komitmen GTT Pada SMA Josua Medan*. Skripsi. Medan: Universitas Sumatera Utara. 2009

⁵ Nunung Ristiana. *Pengaruh Kompensasi, Lingkungan Kerja dan Motivasi Kerja Terhadap Kinerja Guru Tidak Tetap (GTT)*, Skripsi. Semarang Universitas Diponegoro, 2012

Kompensasi dan Motivasi Kerja

Wibowo menyatakan bahwa “kompensasi merupakan kontraprestasi terhadap tenaga atau jasa yang telah diberikan oleh tenaga kerja”.⁶ Siswanto Sastrohadiwiryo menyatakan bahwa “Kompensasi ialah imbalan jasa atau balas jasa yang diberikan oleh perusahaan kepada tenaga kerja karena tenaga kerja tersebut telah memberikan sumbangan tenaga dan pikiran guna mencapai tujuan perusahaan”.⁷ Berdasarkan pendapat tersebut, dapat nyatakan bahwa kompensasi ialah balas jasa dari sebuah lembaga (orga⁴⁸asi atau perusahaan) terhadap sumbangan tenaga, waktu dan pikiran dari karyawannya dalam rangka mencapai tujuan lembaga yang telah ditetapkan. Jika dimaknai dalam dunia pendidikan, maka kompensasi adalah imbal jasa yang diterima guru dan karyawan sekolah sebagai balas jasa atas tenaga, waktu, pelayanan dan pengetahuan yang diberikan kepada peserta di²¹ dalam rangka mencapai tujuan pendidikan. Konsep kompensasi dapat berupa upah, tunjangan innatura, fasilitas perumahan, fasilitas kendaraan, tunjangan keluarga, tunjangan kesehatan dan beberapa tunjangan lain yang dapat dinilai dengan uang dan diberikan secara berkala.⁸ Pengelompokan kompensasi secara berbeda juga dipaparkan oleh Wibowo dalam buku Manajemen Kinerja yang mengelompokkan kompensasi menjadi upah dan gaji, insentif dan penghargaan.⁹ Kompensasi dapat menjadi pendorong seseorang dalam bekerja dan juga karena berpengaruh terhadap moral dan disiplin tenaga kerja Lebih lanjut, Siswanto Sastrohadiwiryo menyatakan bahwa “kompensasi bertujuan memenuhi kebutuhan karyawan, meningkatkan produktivitas kerja, memajukan lembaga dan menciptakan keseimbangan dan keadilan”.¹⁰

Adapun Motivasi berasal dari kata motif yang berarti daya dorong untuk bergerak atau melakukan sesuatu. Motif memberikan arah per¹⁸ku sementara motivasi berfungsi sebagai penggerak perilaku ke arah yang diinginkan. Mc. Donald dalam buku Sardiman, Motivasi adalah perubahan energi dalam diri seseorang yang ditandai dengan munculnya rasa dan diidulul dengan tanggapan te⁶ adap adanya tujuan.¹¹ Sedangkan menurut Usman dalam Engkoswara menjelaskan bahwa Motivasi adalah suatu proses untuk menggiatkan motif-motif menjadi perbuatan atau tingkah laku untuk memenuhi kebutuhan dalam mencapai tujuan. Berdasarkan pendapat te⁵³but, dapat disimpulkan bahwa motivasi tidak dapat dilepaskan dari adanya keingin⁶ seseorang untuk mencapai sebuah tujuan yang ditetapkan sehingga berpengaruh terhadap perasaan dan emosi untuk bertindak atau melakukan sesuatu. Motivasi dapat berasal dari kesadaran seseorang dan dapat pula berasal dari dorongan orang lain yang menumbuhkannya. Motivasi diberikan sebagai upaya pendorong dan perangsang seseorang untuk melakukan kegiatan atau tugas yang diberikan kepadanya dengan penuh kesadaran.¹²

Adapun tujuan pemberian motivasi sebagai berikut: (1) Mengubah perilaku pegawai sesuai keinginan pemimpin; (2) Meningkatkan kegairahan pegawai; (3) Meningkatkan

43

⁶ Wibowo, *Manajemen Kinerja*, (Jakarta: PT Raja Grafindo Persada.2012), h. 348

⁷ Siswanto Sastrohadiwiryo, *Manajemen Tenaga Kerja Indonesia; Pendekatan Administrasi dan Operasional*. (Jakarta: PT Bumi Aksara.2003), h. 181

⁸ Siswanto Sastrohadiwiryo, *Manajemen Tenaga Kerja Indonesia; Pendekatan Administrasi dan Operasional*. h. 181

⁹ Wibowo, *Manajemen Kinerja*, h. 249

¹⁰ Siswanto Sastrohadiwiryo, *Manajemen Tenaga Kerja Indonesia; Pendekatan Administrasi dan Operasional*, h. 185

¹¹ Timan, AM, *Interaksi Belajar Mengajar*, (Jakarta Rajawali Pers, 2011), h. 73

¹² Engkoswara dan Aan Komariah. *Administrasi Pendidikan*, (Bandung: Alfabeta.2010), h. 209-210

kedisiplinan pegawai; (4) Meningkatkan kesejahteraan pegawai; (5) Meningkatkan prestasi kerja pegawai; (6) Meningkatkan moral kerja pegawai; (7) Meningkatkan rasa tanggungjawab pegawai terhadap tugas; (8) Meningkatkan produktivitas dan efisiensi; (9) Memperbesar partisipasi pegawai terhadap lembaga. Pada tatanan sekolah, motivasi yang diberikan kepala sekolah kepada guru dan pegawai sekolah dimaksudkan untuk meningkatkan gairah kerja, disiplin guru, prestasi, moral kerja, tanggungjawab terhadap tugas dan produktivitas guru. Motivasi diperlukan untuk memelihara semangat dan meningkatkan produktivitas kerja seseorang.¹³ Oleh karena itu, diperlukan teknik-teknik pemberian motivasi yang tepat oleh atasan atau lembaga kepada pegawainya.

Sedangkan teknik-teknik motivasi sebagai berikut: (1) Pemberian gaji yang cukup; (2) Memperhatikan kebutuhan sosial; (3) Sesekali menciptakan suasana santai; (4) Memberikan harga diri; (5) Menempatkan karyawan pada posisi yang tepat; (6) Memberikan kesempatan untuk maju; (7) Memperhatikan perasaan aman para pegawai untuk menghadapi masa depan; (8) Mengusahakan loyalitas karyawan; (9) Sesekali mengajak karyawan berunding; (10) Memberi insentif; dan (11) Fasilitas yang menyenangkan. Teknik-teknik tersebut dapat diaplikasikan dalam pengelolaan sekolah guna meningkatkan motivasi kerja guru yang disesuaikan dengan keadaan dan kemampuan sekolah.¹⁴

Metode Penelitian

Penelitian ini adalah penelitian kuantitatif dalam bentuk korelasional model regresi, seperti yang diungkapkan Suharsimi Arikunto bahwa penelitian korelasional adalah penelitian yang dilakukan oleh peneliti untuk mengetahui tingkat hubungan antara dua variabel atau lebih, tanpa melakukan perubahan, tambahan atau manipulasi terhadap data yang memang sudah ada.¹⁵ Korelasi yang digunakan yakni korelasi sebab akibat. Mahmud menyatakan bahwa korelasi sebab akibat, menyangkut penelitian tentang dua hal atau lebih yang saling memiliki pengaruh. Keadaan yang satu dengan keadaan yang lain memiliki hubungan sebab akibat. Keadaan pertama diperkirakan menjadi penyebab keadaan kedua.¹⁶ Berdasarkan latar belakang dan rumusan masalah, maka bentuk korelasi sebab akibat sangat tepat digunakan dalam penelitian.

Guna mendapatkan data yang merupakan dasar analisa dan pembuatan kesimpulan, maka diperlukan teknik pengumpulan data yang tepat. Teknik pengumpulan data adalah cara yang digunakan peneliti untuk mendapatkan data penelitian. Teknik pengumpulan data dapat dilakukan dengan interview (wawancara), kuesioner (angket), observasi (pengamatan) dan gabungan ketiganya.

Populasi dalam penelitian ini secara keseluruhan berjumlah lima SMK Swasta Islam yang ada di Kota Manado, antara lain; SMK Islam Yapim Manado, SMK Islam Cokroaminota Manado, SMK Islam Assalam Manado, SMK Islam Al-Khairaat Manado, SMK Islam Muhammadiyah Manado

¹³ Engkoswara dan Aan Komariah. *Administrasi Pendidikan*, h. 211

¹⁴ Engkoswara dan Aan Komariah. *Administrasi Pendidikan*, h. 218

¹⁵ Suharsimi Arikunto. *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktek* Cetakan I. (Bandung: Remaja Rosdakarya, 2018), h. 4

¹⁶ Mahmud, *Metode Penelitian Pendidikan*, (Bandung : Pustaka Setia, 2011), h. 117

15

Menurut Sugiyono populasi adalah wilayah generalisasi yang terdiri atas obyek/subyek yang mempunyai kualitas dan karakteristik tertentu yang ditetapkan oleh peneliti untuk dipelajari dan kemudian ditarik kesimpulannya.¹⁷ Sedangkan menurut Suharsimi Arikunto populasi adalah “keseluruhan subjek penelitian”. Berdasarkan pendapat tersebut, dapat disimpulkan bahwa populasi adalah jumlah keseluruhan obyek/subyek yang mempunyai ciri-ciri dan karakteristik tertentu yang ditetapkan oleh peneliti untuk dipelajari dan kemudian ditarik kesimpulannya. Populasi dalam penelitian ini adalah guru tidak tetap di SMK Swasta Islam Kota Manado Provinsi Sulawesi Utara yang berjumlah 70 orang. Sedangkan sampel yang diambil dalam penelitian ini adalah Guru Tidak Tetap di SMK Swasta Islam Kota Manado berjumlah 30 orang.

Hasil Penelitian dan Pembahasan

1

Hasil Penelitian

Uji Regresi Variabel X Terhadap Y

Tabel 1

Hasil Uji Koefisien Korelasi X terhadap Y

Model Summary ^b					
Model	R	R Square	Adjusted R Square	Std. Error of the Estimate	
1	.545 ^a	.297	.272	2.646	

a. Predictors: (Constant), Kompensasi

b. Dependent Variable: Motivasi Kerja

Sumber: Data Olahan, 2020

1

Berdasarkan hasil output nilai R adalah 0,545 yang berarti tingkat pengaruh antara variabel kompensasi terhadap variabel motivasi kerja guru tidak tetap berada pada kategori cukup/ sedang. Nilai R Square (R^2) menunjukkan koefisien determinasi. Berdasarkan output di atas, diketahui nilai R kuadrat adalah 0,297 atau 29,7%. Artinya sumbangan pengaruh antara variabel kompensasi terhadap variabel motivasi kerja guru tidak tetap hanya sebesar 29,7%.

Tabel 2

Hasil Uji Signifikansi dan T_{hitung} X terhadap Y

Coefficients ^a						
Model		Unstandardized Coefficients	Standardized Coefficients	t	Sig.	
		B	Std. Error	Beta		
1	(Constant)	19.302	4.576		4.218	.000
	Kompensasi	.233	.068	.545	3.443	.002

6

¹⁷ Sugiyono, *Metode Penelitian Pendidikan Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif dan R&D*. (Bandung : Alfabeta: 2011), h. 80

44

a. Dependent Variable: Motivasi Kerja

Sumber: Data Olahan, 2020

1

Signifikansi adalah besarnya probabilitas atau peluang untuk memperoleh kesalahan dalam mengambil keputusan. Jika nilai signifikansi < 0.05 , maka terdapat pengaruh antara variabel X terhadap variabel Y. Tetapi jika signifikansi > 0.05 , maka tidak terdapat pengaruh antara variabel X terhadap variabel Y atau pengaruh yang terjadi tidak signifikan. Pada tabel di atas diketahui bahwa nilai signifikansi adalah 0.000. Artinya pengaruh antara variabel kompensasi terhadap variabel motivasi kerja guru tidak tetap di SMK Swasta Islam Kota Manado sangat signifikan karena nilai signifikansi < 0.05 .

Nilai-nilai pada output kemudian dimasukkan dalam persamaan regresi berikut:

$$Y = 19,302 + 0,233X$$

Berdasarkan persamaan tersebut, dapat dideskripsikan hal berikut: (a) Nilai konstanta (α) adalah 19,302. Artinya, jika koefisien kompensasi bernilai nol (0), maka motivasi kerja pada guru tidak tetap bernilai positif sebesar 19,302. (b) Nilai koefisien regresi variabel tunjangan sertifikasi (b) bernilai positif yaitu 0,233. Artinya, setiap peningkatan kompensasi sebesar 1, maka akan terjadi peningkatan motivasi kerja pada guru sebesar 0,233.

28

Berdasarkan hasil uji statistik diketahui bahwa nilai t hitung sebesar 3,443, adapun nilai t tabel dengan signifikansi 0,025, derajat kebebasan (df) = n-1 atau 30-1 = 29 adalah sebesar 2,045. Karena nilai $t_{hitung} > t_{tabel}$ ($3,443 > 2,045$), maka H_0 ditolak dan H_a diterima sehingga dapat dinyatakan bahwa terdapat pengaruh antara variabel kompensasi dengan variabel motivasi kerja guru tidak tetap di SMK Swasta Islam Kota Manado Provinsi Sulawesi Utara.

Pembahasan

1. Kompensasi yang diterima

Konsep kompensasi adalah sejumlah uang sebagai imbal jasa atas kinerja kerja GURU TIDAK TETAP yang diberikan sekolah. Jumlah kompensasi yang diterima tergantung keputusan pihak sekolah bersama komite untuk menentukan jumlah upah yang dibayarkan. Pembayaran upah tidak disisihkan dari bantuan operasional sekolah (BOS) karena SMK Swasta Islam masih diperkenankan menarik iuran dari siswa dalam bentuk infak. Peraturan ini berpengaruh terhadap bentuk, jumlah dan kesesuaian kompensasi yang diterima Guru Tidak Tetap. Oleh karenanya, pihak sekolah harus mampu mengatur keuangan sekolah agar kegiatan operasional dapat terselenggara dengan baik termasuk memberikan kompensasi terhadap Guru Tidak Tetap.

Bentuk kompensasi yang diterima Guru Tidak Tetap di SMK Swasta Islam Kota Manado hanya upah yang setiap bulan berdasarkan perhitungan jumlah jam mengajar perminggu. Bentuk kompensasi lain seperti tunjangan kesehatan, uang transportasi atau uang lauk pauk tidak pernah diterima oleh Guru Tidak Tetap. Bahkan Guru Tidak Tetap yang aktif mengembangkan potensi peserta didik di luar kewajiban

pokok, tidak mendapat perhatian atau tunjangan yang lebih besar dari Guru Tidak Tetap atau guru berstatus PNS yang ada di sekolah swasta. Padahal, di Provinsi lain di Indonesia, pemerintah daerah secara aktif memberikan tunjangan kesehatan dan transportasi kepada Guru Tidak Tetap di sekolah swasta Islam yang dianggarkan melalui dana APBD.

Berkaitan dengan jumlah kompensasi, hampir semua responden menyatakan bahwa honor yang mereka terima masih dibawah Rp. 700.000,- perbulan. Jumlah ini tentu sangat jauh standar hidup layak dan Upah Minimum Provinsi (UMP) yang ditetapkan pemerintah Provinsi Sulawesi Utara sebesar Rp. 3.300.000,- apalagi dikaitkan dengan tingkat kesejahteraan yang semestinya mereka terima sebagai seorang tenaga profesional. Alasannya, guru Guru Tidak Tetap di SMK Swasta Islam Kota Manado Provinsi Sulawesi Utara belum dilindungi oleh payung hukum yang mengatur tentang standar upah dan gaji. Selain itu, belum ada aturan baku yang mengatur tentang masa baktinya. Sehingga, standar upah sangat rentan ditentukan secara sepihak oleh yayasan atau sekolah negeri, tanpa mempertimbangkan kualifikasi pendidikan dan masa bakti seorang Guru Tidak Tetap di sekolah swasta Islam yang telah mengabdikan lebih dari empat tahun atau lebih.

Seperti yang telah disinggung pada bagian sebelumnya, bahwa upah yang diterima honor masih jauh dari angka Standar Kehidupan Layak manusia Indonesia. Sebagaimana hasil wawancara dengan responden yang menyebutkan bahwa upah yang diterimanya hanya cukup untuk membeli garam dapur atau hanya cukup untuk membeli bahan bakar kendaraan yang digunakan dalam melaksanakan tugas.

Upah tersebut masih sangat kurang dan rendah bila digunakan untuk memenuhi kebutuhan primer seperti (pangan, sandang dan papan), apalagi untuk kebutuhan sekunder sebagai upaya pengembangan kapasitas sebagai tenaga pendidik dan pengajar seperti membeli bahan bacaan, berlangganan koran pendidikan atau mengikuti seminar dan pelatihan. Pilihan akhir adalah para Guru Tidak Tetap SMK Swasta Islam Kota Manado harus mencari alternatif pekerjaan atau usaha sampingan guna memenuhi kebutuhan hidup sehari-hari. Jika sudah demikian, maka sebagian waktu Guru Tidak Tetap di SMK Swasta Islam Kota Manado akan digunakan untuk melakukan pekerjaan selain kerja atau akibat yang lebih buruk, kegiatan kerja hanya dijadikan pekerjaan sampingan akibat kecilnya kompensasi dari hasil pekerjaan yang mereka terimanya.

2. Motivasi Kerja

Motivasi adalah dorongan seseorang untuk melakukan sesuatu pekerjaan atau usaha. Dorongan ini dapat berasal dari dalam dirinya sendiri (intrinsik) maupun berasal dari luar dirinya (ekstrinsik) seperti orang lain dan lingkungan. Motivasi kerja pada guru tidak tetap bersifat abstrak dan kompleks sehingga perlu upaya untuk memetakan motivasi tersebut secara konkrit, karena jika ditinjau dari upah yang diperoleh jelas bukan menjadi motivasi utama dalam mengemban tugas sebagai tenaga pendidik berstatus honorer atau Guru Tidak Tetap.

Selayak manusia sebagai makhluk ekonomi, Guru Tidak Tetap di SMK Swasta Islam juga membutuhkan dukungan finansial guna memenuhi kebutuhan

hidup sehari-hari. Ironisnya dukungan tersebut tidak diperoleh dari profesi yang mereka geluti saat ini. Kondisi ini sangat memaksa mereka untuk lebih inisiatif dan kreatif dalam mengambil peluang di sektor lain guna menutupi kekurangan penghasilan yang mereka dapatkan dari sekolah. Berdasarkan hasil wawancara dan observasi peneliti bahwa semua responden memiliki pekerjaan dan usaha sampingan sebagai sumber penghasilan alternatif di luar pekerjaan utama sebagai Guru Tidak Tetap di SMK Swasta Islam Kota Manado.

Untuk menjadi guru adalah pilihan yang berani. Artinya berani menjalani berarti berani menghadapi segala konsekuensi yang selalu mengiringi profesi ini. Sebagai sebuah profesi, guru menempati posisi strategis dalam aspek kemanfaatan namun menempati posisi sangat mengecewakan dalam aspek penghasilan. Berdasarkan asas kemanfaatan, profesi guru adalah profesi utama yang melahirkan profesi-profesi lain. Dokter, pengacara, hakim, atau pekerjaan apapun di dunia ini tidak akan pernah ada jika tidak ada guru. Namun dari segi penghasilan, profesi ini masih jauh dibawah penghasilan profesi lain.

Menjadi seorang guru berarti juga harus ikhlas dalam menjalani aktivitas mendidik dan kerja. ilmu yang telah dipelajari harus sedapat mungkin diberikan kepada siswa, tanpa dikurangi sedikitpun. Tauladan yang baik harus selalu dicerminkan dalam segala perbuatan dan perkataan sehingga dapat menjadi contoh bagi siswa. Kreatifitas harus selalu dikembangkan dalam proses belajar kerja di kelas sehingga kegiatan pembelajaran tidak menjadi rutinitas yang membosankan. Yang terpenting adalah guru harus senantiasa ingin belajar dan mengembangkan kapasitas diri, guna mengantisipasi berbagai perubahan yang ada dalam dunia pendidikan saat ini

Penutup

40

Berdasarkan hasil penelitian dan uji hipotesis, dapat disimpulkan bahwa variabel kompensasi berpengaruh sebesar 29,7% terhadap variabel motivasi kerja guru tidak tetap di SMK Swasta Islam Kota Manado dengan tingkat koefisien korelasi sebesar 0,54. Oleh karena itu pemerintah melalui dinas terkait harus lebih memperhatikan aspek kompensasi terhadap Guru Tidak Tetap di SMK Swasta Islam Kota Manado mengingat tugas dan tanggung jawab yang dibebankan kepada Guru Tidak Tetap setara dengan guru PNS mengingat saat ini ada kebijakan dari Pemerintah Provinsi Sulawesi Utara, bahwa Guru PNS yang ada di sekolah swasta pada umumnya akan ditarik kembali oleh pemerintah daerah dan akan dipekerjakan di sekolah negeri.

Daftar Pustaka

- Ariani, Fitri. *Pengaruh Gaji Terhadap Komitmen GTT Pada SMA Josua Medan*. Skripsi. Medan: Universitas Sumatera Utara.2009
- Arikunto, Suharsimi *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktek* Cetakan I. Bandung: Remaja Rosdakarya, .2018
- Engkoswara dan Aan Komariah. *Administrasi Pendidikan*, Bandung: Alfabeta.2010
- Mahmud, *Metode Penelitian Pendidikan*, Bandung : Pustaka Setia, 2011
- Ristiana, Nunung, *Pengaruh Kompensasi, Lingkungan Kerja dan Motivasi Kerja Terhadap Kinerja Guru Tidak Tetap (GTT)*, Skripsi. Semarang Universitas

Diponegoro, 2012

Rusman, *Model-Model Pembelajaran: Mengembangkan Profesionalitas Guru*, Jakarta: PT Raja Grafindo Persada. 2010

Sardiman, AM, *Interaksi Belajar Mengajar*, Jakarta Rajawali Pers, 2011

Sastrohadiwiryo, Siswanto, *Manajemen Tenaga Kerja Indonesia; Pendekatan Administrasi dan Operasional*). Jakarta: PT Bumi Aksara. 2003

Sugiyono, *Metode Penelitian Pendidikan Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif dan R& D*. Bandung : Alfabeta, 2011

UU NO. 20 Tahun 2003 tentang Sistem Pendidikan Nasional.

UU No. 14 Tahun 2005 tentang Guru dan Dosen

Wibowo. *Manajemen Kinerja*. Jakarta: PT Raja Grafindo Persada, 2012

ORIGINALITY REPORT

30%
SIMILARITY INDEX

%
INTERNET SOURCES

30%
PUBLICATIONS

%
STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

- 1** Okiana Okiana. "PENGARUH JIWA KEWIRAUSAHAAN DAN LINGKUNGAN KELUARGA TERHADAP KESIAPAN KERJA SISWA SMK N 1 PONTIANAK", Jurnal Ekonomi Integra, 2021
Publication **5%**
- 2** Ahmad Gazali. "PERLINDUNGAN HUKUM BAGI GURU YANG MEMBERIKAN SANKSI FISIK DALAM BATAS WAJAR TERHADAP PESERTA DIDIK", Jurnal Penegakan Hukum Indonesia, 2021
Publication **2%**
- 3** Dio Agung Kurniawan, Yennita Yennita, Irdam Idrus. "PENERAPAN MODEL PEMBELAJARAN BERBASIS MASALAH UNTUK MENINGKATKAN HASIL BELAJAR IPA", Diklabio: Jurnal Pendidikan dan Pembelajaran Biologi, 2017
Publication **1%**
- 4** Nurul Azmi, Serlin Serang. "Pengaruh Motivasi, Kompetensi dan Lingkungan Kerja **1%**

Terhadap Kinerja Pegawai", PARADOKS :
Jurnal Ilmu Ekonomi, 2019

Publication

5

Jumardi Budiman, Juliahir Barata. "PENGARUH GAYA KEPEMIMPINAN TERHADAP PENCAPAIAN AKREDITASI INSTITUSI PERGURUAN TINGGI SWASTA DI KALIMANTAN BARAT", JURKAMI : Jurnal Pendidikan Ekonomi, 2019

Publication

1 %

6

Ni'mah Wahyuni. "PENGARUH MOTIVASI BELAJAR TERHADAP PRESTASI BELAJAR PAI PESERTA DIDIK DI MTS NEGERI TAMBUN TOLITOLI", Musawa: Journal for Gender Studies, 2022

Publication

1 %

7

Wahyuni Trisnaning, Hery Purnomo, Subagyo Subagyo. "Motivasi Sebagai Mediasi Gaya Kepemimpinan dan Kompensasi Pada Kinerja Karyawan PT BahasakuInggris", Jurnal Manajemen, 2022

Publication

1 %

8

Nani Prihatini, Amie Primarni, Nanat Fatah Natsir. "PENGARUH KECERDASAN EMOSIONAL DAN KOMPETENSI KEPRIBADIAN GURU TERHADAP PRESTASI BELAJAR SISWA MADRASAH ALIYAH DI PONDOK PESANTREN

1 %

QOTRUN NADA DEPOK", Jurnal Dirosah
Islamiyah, 2019

Publication

9

E Salim, S Musdalifah, A Sahari. "FAKTOR –
FAKTOR YANG MEMPENGARUHI MAHASISWA
DALAM PEMILIHAN TEMPAT KERJA MELALUI
METODE ANALYTIC HIERARCHY PROCESS
(AHP)", JURNAL ILMIAH MATEMATIKA DAN
TERAPAN, 2017

Publication

1 %

10

Novi Rozalita Ar, Nurhizrah Gistituati, Rusdinal
Rusdinal. "Hubungan Kepemimpinan dengan
Motivasi Kerja Pegawai di Badan Pusat
Statistik Provinsi Sumatera Barat", EDUKATIF :
JURNAL ILMU PENDIDIKAN, 2021

Publication

1 %

11

Barnoto Barnoto. "Merespon Perubahan
Dalam Pemenuhan Kebutuhan Sumber Daya
Manusia Di SMP Negeri 1 Pacet",
Munaddhomah: Jurnal Manajemen
Pendidikan Islam, 2021

Publication

1 %

12

Muhamad Rivan Syukur, Ervan Kastrena.
"Kontribusi Daya Ledak Otot Lengan Dan
Daya Ledak Otot Tungkai Terhadap Hasil
Smash", MAENPO, 2019

Publication

1 %

13

Yusran Yusran, Rachmad Saleh Nasution.
"EVALUASI KINERJA PROGRAM STUDI
EKONOMI SYARIAH FAKULTAS EKONOMI DAN
BISNIS ISLAM IAIN SAMARINDA PASCA
AKREDITASI", Al Qalam: Jurnal Ilmiah
Keagamaan dan Kemasyarakatan, 2020

Publication

1 %

14

Eka Wahyu Hidayati. "Penggunaan Media
Puzzle Konstruksi Terhadap Hasil Belajar
Kognitif Siswa SDN Kemangsen II Krian",
Indonesian Journal of Islamic Education
Studies (IJIES), 2018

Publication

1 %

15

Rizki Yunita Putri. "Hubungan Antara Pola
Asuh Demokratis Terhadap Kemandirian Anak
Di Kota Bengkulu", Zuriah : Jurnal Pendidikan
Anak Usia Dini, 2021

Publication

1 %

16

Edi Gunawan, Budi Rahmat Hakim.
"PELAKSANAAN ITSBAT NIKAH PASCA
BERLAKUNYA UU NO. 1 TAHUN 1974
TENTANG PERKAWINAN DI PENGADILAN
AGAMA", Syariah Jurnal Hukum dan
Pemikiran, 2018

Publication

1 %

17

Solikatun, Uswatun Hasanah. "Korelasi Gaya
Kepemimpinan Kepala Madrasah Dan
Motivasi Kerja Guru Terhadap Kinerja Guru Di

1 %

Madrasah Aliyah Negeri 3 Nganjuk", Jurnal
Intelektual: Jurnal Pendidikan dan Studi
Keislaman, 2019

Publication

18

Nur Endah Luarsi. "PENERAPAN METODE PEMBELAJARAN THINK PAIR SHARE PADA MATA PELAJARAN PKn SEBAGAI UPAYA PENINGKATAN MOTIVASI BELAJAR SISWA KELAS X AKUNTANSI DI SMK BHINA KARYA I RONGKOP", Academy of Education Journal, 2013

Publication

1 %

19

Lilly Anggrayni. "The Role Of Social Capital In Increasing The Firm Performance", Jurnal Ilmiah Cendekia Akuntansi, 2022

Publication

<1 %

20

Taufik Hidayat, Febriyanto Febriyanto. "Pengaruh Kemasan Dan Kualitas Produk Terhadap Keputusan Pembelian Produk Pada UKM Maleo Lampung", Jurnal Manajemen DIVERSIFIKASI, 2022

Publication

<1 %

21

Soebagyo Brotosedjati. "Pengaruh Supervisi Kunjungan Kelas oleh Kepala Sekolah dan Kompensasi Terhadap Kinerja Guru SD Negeri di Kecamatan Sukoharjo", Jurnal Pendidikan dan Kebudayaan, 2012

Publication

<1 %

22

Amiruddin Siahaan, Rizki Akmalia, Yuli Amelia, Tiwi Wulandari, Suhada Aulia Fahra Hrp, Khadijah Pasaribu. "Manajemen Peningkatan Mutu Pendidikan", Journal on Education, 2023

Publication

<1 %

23

Della Maylianda. "Pengaruh Kompensasi dan Motivasi terhadap Kinerja Karyawan di PT Arta Boga Cemerlang Palembang", Jurnal Nasional Manajemen Pemasaran & SDM, 2021

Publication

<1 %

24

Muhasim Muhasim. "Pengaruh Islam terhadap Budaya Kerja Suku Sasak", PALAPA, 2016

Publication

<1 %

25

Iriany Neghe, Jullie Sondakh, Meily Kalalo. "PENGARUH MOTIVASI INTRINSIK, KOMPETENSI AUDITOR DAN KEPUASAN KERJA TERHADAP KINERJA AUDITOR EKSTERNAL (SURVEI PADA AUDITOR BPK-RI PERWAKILAN PROVINSI SULAWESI UTARA)", GOING CONCERN : JURNAL RISET AKUNTANSI, 2018

Publication

<1 %

26

Mustika Damai Yanti, Zahra'unnisa Aulia. "IMPLEMENTASI MANAJEMEN MUTU TERPADU PENDIDIKAN DI MTs NEGERI 6 BANJAR KECAMATAN MARTAPURA KABUPATEN BANJAR", Management of

<1 %

Education: Jurnal Manajemen Pendidikan Islam, 2021

Publication

27

Ari Setiawan. "Pengaruh Model Pembelajaran CTL (Contextual Teaching and Learning) Terhadap Hasil Belajar Siswa Pada Subtema 1 Tema 2 Kelas V SD N 1 Nusa Bakti Kecamatan Belitang III Kabupaten Oku Timur", JEMARI (Jurnal Edukasi Madrasah Ibtidaiyah), 2020

Publication

<1 %

28

Arum Puspita Rini, Yateno Yateno. "Pengaruh Motivasi Kerja, Semangat Kerja, Kepribadian Dan Kompensasi Terhadap Produktifitas Kerja Pada Kantor PPPAPKB Kota Metro Lampung", Jurnal Manajemen DIVERSIFIKASI, 2021

Publication

<1 %

29

Arief Nugroho Wibowo, Agus Supandi, Aster Pujaning Ati, Dwi Narsih, Sigit Widiyanto. "Penggunaan Metode Non Directive Dengan Menggunakan Peta Untuk Meningkatkan Kegiatan Dan Hasil Belajar IPS Siswa SMP", Journal on Teacher Education, 2020

Publication

<1 %

30

Arisal Nurhadi. "MANAJEMEN LABORATORIUM DALAM UPAYA MENINGKATKAN MUTU PEMBELAJARAN",

<1 %

31

Ilham K. "PENGARUHKOMPENSASI, KEPEMIMPINAN, DAN DISIPLINKERJA TERHADAP KINERJA PEGAWAI(STUDI KASUS PADA PT. PEGADAIAN (PERSERO) CABANG MAKASSAR", Journal Ekonomi Manajemen dan Akuntansi STIE Wira Bhakti Makassar Internasional, 2020

Publication

<1 %

32

Joni Joni, Hamdy Hady, Elfiswandi Elfiswandi. "Analisa Nilai Perusahaan Ditinjau dari Profitabilitas dan Struktur Modal dengan Ukuran Perusahaan sebagai Variabel Intervening (Studi Empiris pada Perusahaan Subsektor Properti dan Real Estate yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2015 – 2018)", JUSIE (Jurnal Sosial dan Ilmu Ekonomi), 2020

Publication

<1 %

33

Meliantina Meliantina. "MENERAPKAN BUDAYA LITERASI GURU SEKOLAH DALAM UPAYA MENINGKATKAN PENDIDIKAN DI ERA INDUSTRI 4.0", Muróbbî: Jurnal Ilmu Pendidikan, 2019

Publication

<1 %

34

Reni Febriani, Sudaryono Sudaryono, Siti Rohmah. "PENGARUH PERSEPSI KOMPETENSI DASAR DOSEN TERHADAP MOTIVASI BELAJAR MAHASISWA", Progress: Jurnal Pendidikan, Akuntansi dan Keuangan, 2019

Publication

<1 %

35

Wakifah Wakifah.. "KAJIAN PROGRAM SEKOLAH ADIWIYATA DALAM MENUNJANG PENDIDIKAN AGAMA ISLAM BERWAWASAN LINGKUNGAN HIDUP", JURNAL AL-QAYYIMAH, 2022

Publication

<1 %

36

Ai Nurhasanah, Sri Wahyuningsih. "Pengaruh Gaya Kepemimpinan, Kompensasi, Motivasi dan Disiplin Kerja terhadap Kinerja Karyawan PT Jinheung Electric Indonesia di Era Pandemi Covid-19", Journal on Education, 2023

Publication

<1 %

37

Andi Haslindah, Ilham Idrus, Saldi Saldi. "PENGARUH LINGKUNGAN KERJA DAN KARATERISTIK INDIVIDU TERHADAP MOTIVASI KERJA DAN KINERJA KARYAWAN CV. AINUN BATARA GURU", Journal Industrial Engineering & Management (JUST-ME), 2021

Publication

<1 %

38

Budiharjo Budiharjo. "PENDIDIKAN PENGASUH PADA PANTI SOSIAL ASUHAN ANAK MILIK ORGANISASI MASYARAKAT ISLAM

<1 %

DI PROVINSI DAERAH KHUSUS IBUKOTA (DKI) JAKARTA", HUNAFA: Jurnal Studia Islamika, 2015

Publication

39

Cerly Chairani Lubis, Nopiansyah Radius. "MOTIVASI INTRINSIK DAN EKSTRINSIK DALAM MEMBENTUK KOMITMEN PELAKU SENI SENDRATARI RAMAYANA BALLEP PURAWISATA", Jurnal Cerano Seni | Pengkajian dan Penciptaan Seni Pertunjukan, 2022

Publication

<1 %

40

Lisnamayanti Lisnamayanti, Imam Tholkhah, Amie Primarni. "PENGARUH MODEL PEMBELAJARAN SAINTIFIK PADA KURIKULUM 2013 DAN KOMPETENSI PROFESIONAL GURU TERHADAP HASIL BELAJAR SISWA KELAS VIII DI MTSN 2 BOGOR", Jurnal Dirosah Islamiyah, 2020

Publication

<1 %

41

Moch Rizal, Fensi Handayani. "PENGARUH KOMPENSASI FINANSIAL DAN NON FINANSIAL TERHADAP KINERJA KARYAWAN PT. SAHABAT PRIMA SUKSES", Jurnal Ekobis : Ekonomi Bisnis & Manajemen, 2021

Publication

<1 %

42

Muazza Muazza. "In Search of Quality Human Resources in Education: Professional

<1 %

Competency, Compensation, Working
Climate, and Motivation toward Vocational
Teachers' Performance", Indonesian Research
Journal in Education | IRJE |, 2021

Publication

43

Nafi'ah ., Diyan Putri Ayu. "Faktor-Faktor Yang
Mempengaruhi Kinerja Dosen Tetap Insuri
Ponorogo", Al-Adabiya: Jurnal Kebudayaan
dan Keagamaan, 2018

Publication

44

Ni Luh Indah Armantari, Ida Ayu Putu Widani
Sugianingrat, Ida Ayu Mashyuni. "Pengaruh
Kompensasi terhadap Kinerja Karyawan
melalui Motivasi Kerja pada CV.Duta Niaga
Bali Denpasar", Widya Amrita, 2021

Publication

45

Nurul Latifah, Evi Fitriyanti. "Hubungan Pola
Asuh Orang Tua Permisif dengan Moral Tidak
Baik Remaja dan Implikasinya terhadap
Konseling Perorangan", Psychocentrum
Review, 2021

Publication

46

Ratu Humaemah, Indah Yani. "PENGARUH
PENDAPATAN ASURANSI TERHADAP
PENDAPATAN INVESTASI PADA PERUSAHAAN
ASURANSI JIWA DI INDONESIA PERIODE 2014-
2018", Syar'Insurance: Jurnal Asuransi Syariah,
2020

Publication

<1 %

<1 %

<1 %

<1 %

47 Ronaldo Yunus Lado, Eva Runi Kristiani, Heni Febriani. "analisis higiene sanitasi dan keberadaan bakteri escherichia coli pada peralatan makan (piring) di warung lesehan pada wilayah babarsari", Jurnal Formil (Forum Ilmiah) Kesmas Respati, 2020

<1 %

Publication

48 Yuliusman Yuliusman, Wirmie Eka Putra. "MODEL HUBUNGAN ANTARA TQM, SISTEM REWARD, SISTEM PENGUKURAN KINERJA DAN KINERJA MANAJERIAL", Jurnal Manajemen Terapan dan Keuangan, 2020

<1 %

Publication

49 Melisa Wahyu Fandyan Sari, Tities Hijratur Rahmah. "Pengaruh Kompetensi Guru Shadow Terhadap Indikator Penilaian Pada Sekolah Inklusi MI Terpadu Ar-Roihan", Proceedings of the ICECRS, 2018

<1 %

Publication

50 Muhammad Fajri Yusup, Muhammad Mury Syafei, Fahrudin -. "MODIFIKASI PEMANASAN DENGAN MOTIVASI BELAJAR SISWA DALAM PEMBELAJARAN PENDIDIKAN JASMANI", MANGGUREBE: Journal Physical Education, Health and Recreation, 2021

<1 %

Publication

51 Umi Anugerah Izzati, Olievia Prabandini Mulyana. "Perbedaan Jenis Kelamin dan

<1 %

Status Pernikahan dalam Kesejahteraan Psikologis Guru", Psychocentrum Review, 2021

Publication

52

Lidia Halim, Mochamad Sheisar Firmana. "ANALISIS TINGKAT KINERJA GURU TETAP YAYASAN DAN GURU TIDAK TETAP DI SMK SWASTA SE-KOTA MALANG", Jurnal Ilmiah Bisnis dan Ekonomi Asia, 2018

Publication

<1 %

53

Moh. Hafid. "Pengaruh Motivasi dan Kompetensi Guru Terhadap Kinerja Guru Sekolah dan Madrasah di Lingkungan Pondok Pesantren Salafiyah Syafi'iyah Sukorejo", Jurnal Pendidikan Islam Indonesia, 2017

Publication

<1 %

54

Aliudin Aliudin, Eneng Muslihah. "METODE PEMBELAJARAN DISKUSI DAN SOROGAN UNTUK MENINGKATKAN KEMAMPUAN MEMBACA KITAB FATH AL-QORIB", QATHRUNÂ, 2019

Publication

<1 %

Exclude quotes On

Exclude matches Off

Exclude bibliography On